## Dietmar Ahle inszeniert Friedenssymbol

Die Welt in Frieden - das scheint immer noch ein unerreichbarer Traum der Menschheit zu sein. Doch mit Hilfe der Malermeister AHLE GmbH und dem Paderborner Künstler Herman Reichold scheint dieser Traum ein Stückchen erreichbarer! Bereits im Juli 2005 entstand in der Paderborner Rathauspassage ein 13 x 5,70 m großes Wandgemälde, das am 27. Oktober 2005 offiziell von Weihbischof Paul Consbruch, Bürgermeister Heinz Paus und Landrat Manfred Müller der Öffentlichkeit übergeben wurde.

Der Friedensengel darauf mahnt mit seiner Geste, dem Zeigefinger auf dem Mund, zur Stille. Die andere Hand hält eine Rose das Symbol der Liebe. Der Engel schwebt leise über Paderborn und ist doch mehr als präsent. Ganz bewusst wurde der Ort für das Gemäldes ge-Vom wählt: Stammsitz der Malermeister AH-LE GmbH blieb nach einem Bombenangriff 1945 nur noch die Außenwand stehen. Dietmar Ahle: ...Gemalt auf einer Wand, die den furchtbaren Krieg überdauert hat. Ein Krieg, der nun



im Rücken dieses Friedensengels liegt. Gleichsam sich abwendend von einer bösen Zeit, lässt dieser Engel die Vergangenheit hinter sich zurück und wendet sich der Zukunft

Dieses "himmlische" Wandgemälde soll den Betrachter nicht nur zum Verweilen einladen, sondern lädt alle ein, dem Frieden zu gedenken und dies offen zu bekunden. So ist neben einer Plexiglastafel ein digitales Zählwerk installiert. Die Plexiglastafel wurde von Jugendlichen, die anlässlich des WeltJugendTages Station in Paderborn gemacht haben, in vielen verschiedenen Sprachen mit dem Wort "Frieden" beschriftet und am Eröffnungstag dem Weihbischof übergeben.

Das digitale Zählwerk registriert jeden Besucher, der den Klingelknopf berührt. Täglich wächst die Zahl der Friedensspender und es beflügelt, ein Teil dieser anonymen Gemeinschaft zu werden. "Setzen Sie ein Zei-

Bürgermeister Heinz Paus.

chen. Drücken auch Sie auf den Zähler und zeigen Sie mit Ihrer Stimme der Welt, dass hier ein Platz des Friedens ist", appellierte Dietmar Ahle an die zahlreichen Besucher anlässlich der Übergabe. Im Oktober wurde nicht nur das

nicht entgehen.

Wandgemälde feierlich der Öffentlichkeit übergeben, sondern zeitgleich wurde eine eigens eingerichtete Homepage für den Friedensengel frei geschaltet. Unter www.friedens-

Unter www.friedensengel-paderborn.de ist auch hier jeder Besucher herzlich eingeladen aktiv für den Frieden zu stimmen. Wie beim originalen Wandbild gibt es auch auf der Homepage ein digitales Zählwerk. Durch Drücken des Buttons kann man seinen Wunsch nach Frieden bekunden und sehen, wie die Zahl der Friedensspender auch hier täglich wächst!



